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１ 議会におけるペーパーレス化について

・ペーパーレス化における人事案件議案書等の取扱いについて

・タブレットの活用促進について

２ 行政視察について

３ その他の事項について

・執行部のペーパーレス化の取組状況及びそれに伴う議場・委員会室へ

の Wi-Fi 設備の整備について

・議会だよりの記事について
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会議の概要

北村会長が開会を宣告。その後、直ちに会議に入り、「議会におけるペーパーレス化について」

外２件を順次議題とし、協議を行い、分科会を閉会した。

なお、詳細は以下のとおり。

協議の内容

１ 議会におけるペーパーレス化について

最初に「ペーパーレス化における人事案件議案書等の取扱いについて」を議題とし、資料１に

ついて議会事務局から説明があり、その後、会長から「人事案件議案等の取扱いについては、全

て当日配付で、データでの配付のタイミングが難しいこと、個人情報を取り扱うものであるとい

うことを鑑み、ペーパーレス化の対象外とし、紙資料での運用としたい」との提案があった。こ

れについて発言を求めたところ、反対意見はなく、提案のとおり決定した。なお、委員から「報

告議案の「専決処分事項の報告について」も個人情報を取り扱うのでは」との意見があり、この

ことについては、次回までに整理し議会事務局から報告することが確認された。

次に、「タブレットの活用促進について」を議題とし、会長から、「６月からペーパーレス化の

並行運用が始まっているが、タブレットが苦手な方が会議にタブレットを持ち込むというのが少

なかったように思うので、会議・会議外を問わずタブレットを活用していってほしいと考えてい

る」との発言があり、タブレットを活用していくために委員に発言を求めたところ、下記のとお

り発言があり、その後、本件についてはこの程度とした。

【発言】

・ 「慣れも必要だが、まだまだ自分の中でも使い切れていないところがある。今回は紙も

必要かなという感じであったが、これからいろいろ試していきたい。」

・三野委員「議案ごとにデータがたくさんあったが、自分なりに加工して使いやすくした。Google

ドライブからダウンロードするというのはハードルが高いので、データを１つにしてみ

んなに配っても良いのでは」

・吉井委員「そもそもの資料データが見にくかった。一方で、紙だと字が見えない。三野委員がお

っしゃるようにデータを１つにしてもらえるのであればありがたい」

・川口委員「慣れ次第である。自分の質問範囲はタブレットでできるが、他の方の質問で話に追い

ついていけるのかは不安がある」

・岡田委員「今のままでは、デジタルデバイドが開いていく。せめて、ダウンロード、資料を出す

というところまでレベルを上げないといけない。また、資料の字が小さく、その都度大

きくしていては追いつかない。自分の所管は（あらかじめ）ダウンロードしていないと

できない」

・福井委員「Google ドライブからデータをダウンロードするというのをしてなかったので、しない

といけないと反省している。ダウンロードしたデータを整理することも必要。また、メ

モ機能もあるが、難しくて追いついていない」「当局から資料の訂正があると追いつけ

ない。訂正については、前もって修正後の資料をアップロードするとよい」

・宮﨑副会長「皆さんタブレットの画面の大きさに慣れていない。また、将来的にはタブレット１

つでというのが目標だが、これに付随して準備できるものは準備する。タブレットだ

けに執着してはいけない。」
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２ 行政視察について

会長から１月中旬から下旬ごろに「議会ＩＣＴ化全般」で先進地に視察へ行ってはどうかとの

提案があり、特に異議なく、行政視察の実施を決定した。

また、視察先・視察日時等について、要望があれば９月６日までに正副会長または議会事務局

まで連絡をするよう連絡があり、詳細については正副会長に一任された。

３ その他の事項について

最初に「執行部のペーパーレス化の取組状況及びそれに伴う議場・委員会室への Wi-Fi 設備

の整備について」を議題とし、会長から、執行部においてもペーパーレス化の動きがあること、

議場及び委員会室に執行部用の Wi-Fi 設備の整備を行いたいと連絡があった旨の報告がされ、

この程度とした。

次に「議会だよりの記事について」を議題とし、前回の会議で議会だよりに本分科会の記事

を載せることが決定していたが、９月１日発行の議会だよりに載せる記事（資料２）について

の確認があった。これについて発言を求めたところ、特に意見なく、この程度とした。

上記署名する。

令和５年８月 30 日

会 長


